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焦裕禄在这个世界上只生活了短
短的 42年，却感动了几代中国人。

每年的焦裕禄逝世纪念日和清明
节，位于河南兰考的焦裕禄陵园和位
于山东博山的焦裕禄纪念馆内，人们
从全国各地自发前来，祭奠、怀念这位
全心全意为人民服务的好公仆。

今年 5 月 14 日，河南省委专门召
开纪念焦裕禄同志逝世 55 周年座谈
会，深切缅怀焦裕禄同志，深情追忆他
的感人事迹，再次号召全省上下深学、
细照、笃行焦裕禄精神。

焦裕禄，1922 年 8 月 16 日出生在
山东省淄博市博山区崮山乡北崮山村
的一个贫苦家庭。日伪统治时期，焦裕
禄家中的生活越来越困难。他的父亲
焦方田被逼上吊自杀。焦裕禄曾多次
被日寇抓去毒打、坐牢，后被押送到抚
顺煤矿当苦工。1943年秋天，他终于逃
出虎口，到江苏宿迁给地主当长工。

1945 年抗日战争胜利后，焦裕禄
从宿迁回到家乡。当时他的家乡虽然
还没有解放，但是共产党已经在这里
领导群众进行革命活动。在焦裕禄的
主动要求下，他当了民兵，并参加了解
放博山县城的战斗。

1946 年 1 月，焦裕禄加入中国共
产党。不久，参加区武装部工作，领导
民兵坚持游击战。之后，调到山东渤
海地区参加土地改革复查工作，曾担
任组长。

解放战争后期，焦裕禄随军离开
山东，来到河南，被分配到尉氏县工
作，一直到 1951 年。他先后担任过副
区长、区长、区委副书记、青年团县委
副书记等职。而后又先后调到青年团
陈留地委和青年团郑州地委工作，担
任过团地委宣传部部长、第二副书记
等职。

1953年 6月，焦裕禄到洛阳矿山机

器制造厂参加工业建设，曾任车间主
任、科长。1962年 6月任尉氏县委书记
处书记。同年 12 月，焦裕禄调到兰考
县，先后任县委第二书记、书记。

兰考县地处豫东黄河故道，是个
饱受风沙、盐碱、内涝之患的老灾区。
焦裕禄踏上兰考土地的那一年，正是
这个地区遭受连续 3 年自然灾害较严
重的一年，全县粮食产量下降到历年
最低水平。“吃别人嚼过的馍没味道。”
焦裕禄从到兰考第二天起，就深入基
层调查研究，拖着患有慢性肝病的身
体，在一年多的时间里，跑遍了全县
140多个大队中的 120多个。

在带领全县人民封沙、治水、改地
的斗争中，焦裕禄身先士卒，以身作
则。风沙最大的时候，他带头去查风
口，探流沙；大雨瓢泼的时候，他带头
蹚着齐腰深的洪水察看洪水流势；风
雪铺天盖地的时候，他率领干部访贫

问苦，登门为群众送救济粮款。他经
常钻进农民的草庵、牛棚，同农民同吃
同住同劳动。他把群众同自然灾害斗
争的宝贵经验，一点一滴地集中起来，
成为全县人民的共同财富，成为全县
人民战胜灾害的有力武器。

焦裕禄常说，共产党员应该在群
众最困难的时候，出现在群众的面前；
在群众最需要帮助的时候，去关心群
众、帮助群众。他的心里装着全县的
干部群众，唯独没有他自己。他经常
肝部疼得直不起腰、骑不了车，即使这
样，他仍然用手或硬物顶住肝部，坚持
工作、下乡，直至被强行送进医院。

1964 年 5 月 14 日，焦裕禄被肝癌
夺去了生命，年仅 42 岁。他临终前对
组织上唯一的要求，就是“把我运回兰
考，埋在沙堆上。活着我没有治好沙
丘，死了也要看着你们把沙丘治好”。
1966 年，河南省政府追认焦裕禄同志
为革命烈士。同年，新华社播发长篇
通 讯《县 委 书 记 的 好 榜 样 —— 焦 裕
禄》，全面介绍了焦裕禄的感人事迹。
之后，全国掀起了学习焦裕禄的热潮，
焦裕禄成为各级干部特别是领导干部
学习的榜样。

（新华社北京8月14日电）

人民的好公仆——焦裕禄
新华社记者邵鲁文李亚楠初杭

本报讯（记者 杨伟峰）8 月 14 日，
全市派驻机构纪检监察工作座谈会
召开。市委常委、市纪委书记、市监
委主任方婷出席。

听取各派驻纪检监察组组长上半
年工作情况汇报后，方婷给予了充分肯
定。方婷指出，今年以来，市直派驻机
构改革工作取得了阶段性成效，深化派
驻机构改革工作稳步推进，派驻机构职
能作用得到了初步发挥。

就做好下半年工作，方婷强调，
一要认真学习领会《许昌市深化派驻
机构改革的实施意见》，切实增强使
命感、责任感。深刻认识派驻机构改
革工作的重大意义，进一步明确职责
任务，处理好派驻机构与市纪委监委
及其内设机构、与驻在部门党组（党

委）和机关纪委、与市直机关纪检监
察工委的关系。二要忠诚履职尽责，
充分发挥派驻监督“探头”作用。突
出政治监督，切实做到“两个维护”，
严明政治纪律和政治规矩，集中整治
形式主义、官僚主义；强化日常监督，
推 动 落 实 主 体 责 任 ，紧 盯“ 关 键 少
数”，聚焦新精神新要求纠正“四风”，
用好监督执纪“四种形态”；实施精准
监督，找准切入点，抓住关键点，瞄准
风险点；切实规范监督，规范职责权
限、工作制度、工作流程。三要加强
自身建设，着力打造忠诚干净担当的
派驻干部队伍。加强思想政治建设，
确保政治过硬；提高业务能力，确保
本领高强；严格自我要求，确保队伍
纯洁。

全市派驻机构纪检监察工作座谈会召开
方婷出席

8 月 13 日上午，记者再次到襄城
县山头店镇陈庄村采访时，看到该村
贫困户陈小伟正在村委会打扫卫生，
汗水顺着脸颊向下流，以为他找到了
公益性岗位。

“呵呵，小伟早已不是贫困户了，
他现在是俺村的致富带头人，还是村
委会主任！”陈庄村党支部书记陈晓伟
急忙解释道。

昔日的建档立卡贫困户怎么成了
致富带头人？这要从陈小伟坎坷的人
生经历说起。

现年 43 岁的陈小伟左手先天残
疾，初中毕业后他跟随老乡到新疆打
工，10 年间卖过水果、干过装修，却没
有攒下多少钱。

一转眼，到了谈婚论嫁的年纪，在
家人的催促下陈小伟返乡回家。“2007

年结婚，第二年有了小妞妞，两年后儿
子出生。”陈小伟坦言，高兴是挺高兴
的，但两个孩子吃穿都要钱，家里的日
子捉襟见肘。

为了养家糊口，陈小伟主动找到
建筑队的工头，干一些搬砖、拌灰的脏
活累活，虽然很卖力，但还是摆脱不了
被辞退的命运。“其实，我也能理解，毕
竟咱手有残疾，干活不利索。”说着，陈
小伟低下头，苦涩地笑了笑。

这件事让陈小伟明白，要让家人
过上好日子，不能下蛮力，得用巧劲
儿。“打不了工，我可以创业啊！”经过
几个月的考察学习，陈小伟瞅准了养
鸡项目。2012 年 3 月，他拿着东拼西
凑的 2000 元钱，购进千把只鸡苗，搞
起了养鸡业。同年 7 月，鸡苗长成，开
始下蛋，投资有了回报，陈小伟脸上逐

渐有了笑容。
然而好景不长，2015 年麦收时，

他的妻子曹兴伦乳房疼痛，被医院诊
断为乳腺瘤。就在妻子治病的同时，
家里的蛋鸡不幸染上了鸡瘟。

“妻子手术需要钱，家里的鸡也一
只只死掉，我当时死的心都有了。”陈
小伟说，这一场变故，家里欠下外债
20 多万元。2016 年 3 月，经脱贫攻坚
精准识别，陈小伟一家被认定为贫困
户。

当 贫 困 户 ，不 是 什 么 光 彩 的 事
儿。刚开始，陈小伟有一种见人抬不
起头的感觉，情绪一度很低落。“我不
愿看着小伟这样消沉下去，就一直开
导他，让他振作起来，我相信他一定可
以从头再来。”陈晓伟说。正是在陈晓
伟和驻村工作队队员苦口婆心的鼓励
下，陈小伟决心哪里摔倒就从哪里爬
起来，决定通过扩大饲养规模，提升抗
风险能力。

找场地、建鸡舍、筹资金……对于
陈小伟再次创业的行动，驻村工作队
和镇、村给予最大限度的支持，解除了
他的后顾之忧。

“2017 年过了年，新的鸡舍盖好
了 ，我 又 购 进 4500 只 鸡 苗 。”陈 小 伟
说，没事的时候，他喜欢在鸡舍里看小
鸡觅食，感觉生活充满了希望。

走进陈小伟家的鸡舍，一只只蛋
鸡正在觅食，产下的蛋滚落在铁槽内，
曹兴伦正小心翼翼地将一枚枚鸡蛋收
入筐内。“现在一天能收 450 斤鸡蛋，
按一斤 5 块钱算，除去成本，一天收入
1000 多块。”陈小伟说，家里已于 2017
年年底稳定脱贫，现在不仅还完了 20
多万元的外债，还有了 4万多元存款。

2018 年年初，全市村级换届选举
工作启动。陈小伟竞选村干部带领
大家共同致富的想法，得到了村民和
镇党委的支持。同年 5 月 10 日，陈小
伟高票当选村委会主任。多年来有
着入党强烈愿望的陈小伟，今年 3 月
光荣加入中国共产党，成为一名预备
党员。

“党的精准扶贫政策让我脱贫致
富，今后我要加倍回馈父老乡亲。”陈
小伟说。他经常给敬老院送鸡蛋、给
五保老人送衣物……

“实施乡村振兴战略是巩固扶贫
成 果 、提 升 乡 村 发 展 后 劲 的 重 要 依
托。我们要抓住这个机遇，齐心协力
加油干，早日脱贫奔小康。”对于陈庄
村的未来，陈小伟已经绘好了蓝图，

“我们要带领全村群众，凝心聚力，努
力壮大村集体经济，在特色农业上做
文章，发展反季节蔬菜、食用菌种植等
项目，让群众的致富路越走越宽……”

昔日贫困户 今朝“领头雁”
许昌报业全媒体记者 刘俊民胡晨孔刚领

先天残疾的襄城县山头店镇陈庄村贫困户陈小伟靠养鸡脱贫致富，被推选
为村委会主任、加入了党组织——

图为陈小伟（右一）向敬老院捐赠鸡蛋。 刘俊民 摄

8月14日，市区天宝路西段党
建主题公园内的雕塑在蓝天的映衬
下显得格外庄严肃穆。城市雕塑被
喻为“城市灵魂”、“读城”亮点，不仅
是城市文化与文明的重要标志，也
是展现城市历史文化、时代风貌和
精神内涵的重要窗口。近年来，市
委、市政府高度重视城市雕塑工作，
建设了一批凸显地域特色的经典性
元素城市雕塑，使城市品位跃升、更
加宜居。

本报记者 朱宁 摄

党建主题
广场雕塑

8月12日，海南大学大学生暑期社会实践活动小组来到素有“平原林海”
“中原花都”之称的鄢陵县,走访参观园林公司以及专业花木销售市场，了解互联
网在该县花木推广、销售中的现状。图为两名大学生被古树盆景上的二维码吸
引，驻足扫码，了解古树详情。 代若溪 摄

本报讯（记者 武芳 通讯员 赵灿
营）昨日，记者从市农业农村局获悉，
近日，农业农村部办公厅、财政部办
公厅公布 2019 年“全国农业产业强镇
示范建设名单”，批准在全国 298 个乡
镇开展农业产业强镇示范建设，长葛
市石象镇作为本年度我市唯一入选
乡镇进入该名单。

“全国农业产业强镇示范建设名
单 ”2018 年 首 次 由 农 业 农 村 部 办 公
厅、财政部办公厅联合公布，今年是
第二次公布。据了解，设立该名单的
目的是通过进一步深化农业供给侧
结构性改革等方式打造引领乡村振
兴的样板乡镇。对于进入名单的乡
镇，中央财政将通过以奖代补等方式
予以适当支持；中央财政补助资金由
各地结合建设内容，按照填平补齐的
原则，集中用于扶持壮大乡土经济、
乡村产业，推进产业融合发展，推动

建立现代农业产业体系。
近年来，石象镇党委、镇政府以

习近平总书记关于做好“三农”工作
重要论述为指引，以实施乡村振兴战
略为总抓手，以农业供给侧结构性改
革为主线，聚焦现代种业，提出了“打
造种业小镇、推动乡村振兴，打好三
大攻坚战、建设魅力石象”的总体目
标 。 目 前 ，石 象 镇 逐 步 形 成 了 围 绕

“一镇一园三区”（种业小镇，国储林
城郊森林公园，农业产业园区、胡萝
卜地理标志产品区、民宿美丽乡村提
升区)，努力将种业小镇打造成集现代
种业科技研发、种子加工、仓储物流、
展示交易、成果转化、观光休闲、产业
文化于一体的种业特色小镇，实现科
研创新、企业孵化、会展展示、休闲旅
游 和 公 共 服 务 五 大 功 能 ，建 设 特 色

“农业产业园区”“现代种业创新创业
集聚区”。

长葛市石象镇

入选“全国农业产业强镇示范建设名单”

本报讯（记者 武芳）8 月 14 日，郑
州海关副关长徐晓捷莅许，就我市对
外开放平台建设情况进行调研。副
市长刘胜利，市政协副主席、市商务
局局长张巍巍陪同。

调研期间，徐晓捷先后到许昌
裕同印刷包装有限公司、河南森源
集团有限公司、许昌保税物流中心

（B 型）、许继集团有限公司进行实地
走访，详细了解企业生产经营和进
出口情况。

在座谈会上，刘胜利简要介绍了
我市经济社会发展情况和促进对外
开放工作情况。他说，许昌民营经济
活跃，优势产业发展势头良好，新兴
产业发展迅速。今年上半年，许昌海

关受理并结关报关单 552 票，同比增
长 123.5%，备案企业同比增长 49%；许
昌整体通关时间较好，特别是出口环
节 ，整 体 通 关 时 间 比 2017 年 压 缩
88%，居全省第 4位。

在听取相关情况汇报后，徐晓捷
对我市对外开放工作给予了充分肯
定。他说，许昌市领导高度重视，产
业基础雄厚，区位优势明显，开放型
经济发展潜力巨大。下一步，郑州海
关将尽全力支持许昌保税物流中心

（B 型）的开放平台建设，同时希望许
昌市委、市政府加强产业研究和企业
调研，结合企业自身状况对保税功能
提出切实可行的计划和方案，确保开
放平台建设有效益、有需求、有支撑。

郑 州 海 关 领 导 莅 许 调 研

本报讯（记者 胡晨 通讯员 信超
强）8 月 14 日，市政府与平煤神马集团
定 期 会 商 第 二 次 会 议 在 襄 城 县 召
开。副市长刘胜利、平煤神马集团总
经理杜波出席会议。

会议通报了第一次会议以来研究
会商事项办理情况，问题清单列出的 5
大类 27个问题已有 7个得到解决，有力
地推动了平煤神马集团在许企业、项目
持续发展。会议还就近期新发现的安
全、环保、土地、资金、手续办理、供电等
问题进行会商，提出解决方案。

刘胜利对定期会商第一次会议
以来的工作情况给予充分肯定，对工
作中存在的服务意识不够强、机制运
行不够顺、问题解决不够快等问题，
要求各级各部门切实提高思想认识，

充分发挥机制作用，着力优化营商环
境，全力支持企业发展。一要持续完
善工作机制，围绕环评、电力等问题
健全工作机制，成立工作专班，加强
协调对接，推动工作落实。二要充分
发挥机制作用，定期召开相关会议，
主动深入企业分析研判安全、环保、
电力等问题，综合提出指导性意见。
三要狠抓疑难问题破解，认真梳理本
次会议研究问题，尽快破解 120 万吨
焦炉项目煤耗、能耗、环保容量指标
等问题，实现项目早落地、早见效。

杜波对许昌市委、市政府大力支
持平煤神马集团发展表示感谢。在
下一步工作中，平煤神马集团将全力
加快在许项目建设进度，确保双方合
作持续深入。

着力优化营商环境 全力支持企业发展


